
18 горячо приветствуют
металлургов — один из

годы семилетки при-
производства

текшие 
рост металла

обра-

ИЮЛЯ советские люди

осуществлен главным
зом благодаря внедрению 
передовых методов труда, ин
тенсификации производствен-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙИЖ

ка с полов облезает до того,
как в доме справлено новоселье,

из-за перекосов
снимать, а батареи

Нам
отвечают

когда двери 
приходится

славных отрядов рабочего 
класса СССР, чей самоотвер
женный труд у доменных и 
мартеновских печей, прокат
ных и трубных станов, в руд
никах и на горно-обогатитель
ных комбинатах являет собой 
пример самоотверженного 
служения Родине. Советский 
Союз по производству чер
ных, цветных и редких метал
лов вышел на первое место в 
Европе и второе место в ми
ре. Недалек тот день, когда 
наша страна будет произво
дить больше металла, чем 
США.

Коммунистическая партия 
проявляет огромную заботу о

металлургии, освоении новых 
рудных месторождений. Чу

гун, сталь, прокат, цветные 
металлы — это новые высоко
производительные машины и 
автоматы, тепловозы и суда, 
ракеты и электростанции.

Основные направления раз
вития металлургической про
мышленности определены в 
Программе КПСС. Претворяя 
в жизнь задания партии, ме
таллурги из года в год дают 
стране сверхплановый металл, 
улучшают его качество. За ис-

ции, а также частичному рас
ширению действующих метал
лургических предприятий.

Сейчас перед металлургами 
партией и правительством по
ставлена ответственная зада
ча — добиться дальнейшего 
повышения качества и расши
рения сортамента продукции. 
Для этого надо смело внед
рять в производство прогрес
сивную технологию, шире ис
пользовать комплексную меха
низацию и автоматизацию, 
улучшать организацию труда. 
Труженики предприятий чер
ной и цветной металлургии 
мобилизуют все резервы, что
бы досрочно завершить зада
ния последнего года семилет
ки, внести весомый вклад в 
создание материально-техни-
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«ЛЕТНИЕ ТРЕВОГИ» 
так называлась корреспон
денция, опубликованная в 
№ 47 «Свердловского строи
теля». В ней, в частности, 
говорилось о том, что на 
строительстве объектов за
вода резиновых технических

ПОХОД за высокое качест- 
.. во продукции приобрел 

за последнее время по
истине всенародный размах. 
Широкую поддержку нашла 
инициатива столичных предпри
ятий о доведении отечественных 
изделий до лучших мировых 
образцов. Еще раньше в нашей 
области развернулось движение 
за создание самых экономич
ных в мире машин. Понятия 
«надежность» и «долговеч
ность» становятся в машино
строении в один ряд с основ-

изделий 
няются 
работы.

медленно выпол- 
электромонтажные

Редакции ответил заме
ститель управляющего тре
стом Уралэлектромонтаж 
товарищ Пирумян. Критика 
признана правильной. Но 
графики срываются и в на
стоящее время.

«До сих пор электромон
тажникам, — пишет това
рищ Пирумян, — заказ
чик — завод резиновых тех
нических изделий — не пе
редал 20 шкафов типа СПУ, 
40 пультов и станций управ
ления, 80 единиц пусковой 
аппаратуры, 15 километров 
проводов разных сечений. 
Полностью отсутствует 
электрооборудование на деся
титонный кран. Срываются 
согласованные сроки выпол
нения электромонтажных ра
бот и по цеху широкой 
транспортерной ленты».

ными производствен
ными показателями. 
Всеобщее признание 
находит саратовская 
система сдачи продук
ции с первого предъяв
ления. Большие выго
ды сулит проводимый 
на ряде заводов нашей 
области эксперимент 
по' материальной за-

из-за течи заменять другими... 
Объекты, акт о приемке кото
рых комиссия подписывает 
безоговорочно,— пока еще ред
кость. Госстрой РСФСР, заслу
шав недавно отчет Главсред- 
уралстроя, предъявил ему 
серьезные претензии по качест
ву выполняемых работ. Необхо
димо сделать из этого выводы.

Строители могут оказать, что 
хорошая вещь делается из хо
рошего сырья, и вправе потре
бовать добротные материалы. В 
крупнопанельном домостроении

Но низкое качество строи
тельства только этим объяснить 
нельзя. Во-первых, материалы 
поступают с изъянами далеко не 
все; во-вторых, многие дефек
ты можно устранить на месте, 
что делается не всегда. В ход 
идет то, что поступило. У про
рабов, мастеров, бригадиров по
ка еще не развито высокое чув
ство ответственности за содеян
ное. Они еще нередко относятся 
к своим . обязанностям по-ка-
зенному: заказчик примет, а
там хоть потоп. Они все еще не 
отдают себе отчета в том, что 
в здании, ими возведенном, бу
дут трудиться или жить люди. 
Подчас создается впечатление,

обстоятельные акты. Это де
лается часто формально, после 
времени. Например, в поселке 
Михайловском возводимый тре
стом Уралмедьстрой многоквар
тирный дом одним углом попал 
на насыпной грунт, и фунда
мент лопнул. В акте же значи
лось, что грунт всюду нормаль
ный.

Все еще велики претензии к 
проектной документации. Со
вершенно очевидно, что, пока 
проектанты не научатся рабо
тать без брака, строители и 
монтажники не смогут сдавать 
объекты хорошими и отличны
ми. При сооружении цеха на 
Предтурском деревообделоч-

Строить добротно, на века
интересованности в повышении 
качества продукции:

Но все эти начинания, как 
видим, рождаются в промыш
ленности, там они главным об
разом и развиваются. Медлен-
но, очень медленно 
к большому походу 
качество продукции 
Между тем нужда в

примыкают 
за высокое 
строители, 

повышении

особенно важно, чтобы все де
тали были выполнены на со
весть. Практически же внут
ренняя отделка панелей тако
ва, что ее приходится штукату
рить. Много дефектов в шпо
ночных соединениях стыков на
ружных стеновых панелей. Ог
рехов подобного рода немало 
допускает Свердловский завод

что у некоторых прорабов и ма
стеров притуплено чувство пре-
красного, что 
нии отличить 
от хорошего, 
видели перед

они не в состоя- 
посредственность 

что они давно не 
собою образца

добротности, надежности, дол
говечности промышленных со
оружений, жилья и культурно- 
бытовых объектов, улучшении 
их внутреннего и внешнего ви
да чрезвычайно велика. Можно 
назвать десятки случаев явного 
и скрытого брака в работе, ког
да здание преждевременно при
ходит в негодность, когда крас-

им. Ленинского 
Деревообделочные

комсомола. 
комбинаты

присылают сырую половую до
ску, небрежно изготовленные 
двери и оконные переплеты. 
Претензии, предъявляемые к
поставщикам, справедливы.
Бракоделы несут - и должны 
нести за свою продукцию мате
риальную ответственность.

Направление —
на восток

Почти на шесть тысяч кило
метров протянутся новые ма
гистрали нефти и газа в буду
щем году. Самая большая 
стройка — газопровод Сред
няя Азия — Центр. С ним не 
может сравниться ни одна из 
существующих в мире маги
стралей «голубого топлива».

Магистраль Средняя Азия— 
Центр соединится в одно 
мощное кольцо с действую
щими трубопроводами Евро
пейской части СССР. Это бу-

До конца года будет построе-
но еще 10 детских 
яслей. За один год 
строится в Серове 
детских учреждений,

садов и 
теперь 

столько 
сколько

было построено за все преды
дущие 6 лет.

Свердловский

Большая часть действующих 
газовых И' нефтяных трубопро
водов проходит по территории 
Европейской части СССР.

В нынешнем 1965 году мно
гие новые трассы «голубого 
огня» и «черного золота» 
возьмут старт на востоке 
страны — в Сибири ,и респуб
ликах Средней Азии.

дегг грандиозная 
которой потекут 
бого огня».

система, по 
реки «голу-

Строятся? сады
СЕРОВ. Государственной ко

миссии сдан новый детский 
сад. Это уже 13 детсад, соо
руженный в нынешнем году.

академгородок
В Свердловске работает ко

миссия Академии наук СССР, 
занимающаяся планами разви
тия Уральского филиала Ака-
демии
10—15
строить
умные

наук 
лет.

в ближайшие
Намечается

целый (комплекс:
ПО- 
на-

институты и лаборато-
рии, культурно-бытовые уч-
реждения. Для 
академгородка 
место.

уральского 
выбирается

отличного. Это свидетельствует 
о том, что некоторые инжене
ры и техники, покинув учебные 
заведения, не заглядывают в 
периодическую техническую ли
тературу, не смотрят техниче
ских фильмов, не интересуют
ся зарубежным опытом.

Не требовательные к себе, 
прорабы и мастера не могут, а 
часто просто не хотят, предъ
являть высоких требований и к 
бригадирам, к рабочим. Этим 
наносится ущерб не только 
предприятию, но и самому не
посредственному исполнителю. 
Он начинает полагать, что так и 
надо, что технические условия 
существуют не для него. Ска
жем, для покраски пола по всем 
правилам надо выполнить свы
ше десятка операций. Иной ма
ляр ограничивается половиной, 
хотя, подписывая наряд, видит, 
что получит за все предусмот
ренные технологией операции. 
Его не мучает совесть, что та
кая халтура сошла ему с рук и 
в прошлом и позапрошлом ме
сяце.

Если наружные дефекты 
можно, своевременно установить 
и потребовать их исправления, 
то так называемые скрытые 
пороки целиком остаются на 
совести их исполнителей. А со
весть не у всех одинаково стро
гая. Чтобы в случае чего выя
вить причины брака, на такие 
работы должны составляться

ном комбинате проектным ре
шением не были учтены выде
ления влаги. В результате цех 
сейчас приходит в негодность. 
С другой стороны, строители и 
монтажники чрезмерно тяготе
ют к рационализации проектов, 
делая это нередко поспешно, 
без глубоких расчетов.

В нынешнем году в нашей 
области предстоит ввести 28'1 
промышленный объект и более 
1100 тыс. квадратных метров 
жилья, много школ, больниц и 
других объектов. Задача гор
комов и райкомов партии, пар
тийных, профсоюзных и комсо
мольских организаций строек— 
обеспечить не только своевре
менную сдачу их, но и высокое 
качество работ. Надо глубже 
вникать в строительные дела, 
чаще бывать на объектах, ква
лифицированнее ставить вопро
сы борьбы за повышение каче
ства на собраниях и заседа
ниях комитетов, строже спраши
вать в первую очередь с ком
мунистов и комсомольцев. В 
борьбе за добротность, надеж
ность и долговечность зданий и 
сооружений большую помощь 
партийным и хозяйственным ор
ганам оказывают и будут оказы
вать впредь народные контроле
ры, комсомольские' «прожекто
ристы» и рейдовые бригады пе
чати. Поход за высокое каче-
ство должен стать 
всеохватывающим 
тельстве. Таково 
времени.

массовым, 
и в строи- 
требование

Передовая «Уральского 
рабочего».



2 стр. ..............   Свердловский строитель ..................... = 17 июля 1965 г.

2£ Плртгосконтролъ—в действии

В НАШИХ СИЛАХ
УЛУЧШИТЬ РАБОТУ

Созданные в тресте Свердловскграждан- 
строй группы и посты содействия партийно
государственному контролю насчитывают в 
своих рядах 175 человек.

Трудности, имевшие место вначале, оста
лись в основном позади. Сейчас у народных 
контролеров накоплен известный опыт, их 
действия отличаются более смелыми и реши
тельными шагами.

Круг деятельности группы очень широк. И 
мы вначале стремились охватить все сторо
ны. Однако такой метод не привел к положи
тельным результатам. Вместо концентрации 
сил на важнейших участках, мы распыляли 
их на решение порой неактуальных вопросов.

Значительную помощь оказал нам район
ный комитет партгосконтроля. Семинары, уче
ба позволили более целеустремленно строить 
работу, Состоялся обмен опытом с группами 
содействия других организаций, что также 
сказалось положительно.

Группа содействия партгосконтролю управ
ления треста возглавляет всю деятельность 
народных контролеров Свердловскграждан- 
строя.

Члены группы занимаются определенным 
кругом дел. Одни качеством, другие—эконо
микой и внедрением новой техники, третьи 
следят за сохранностью материальных и тех
нических ценностей, четвертые оказывают по
мощь активистам «Комсомольского прожек
тора».

УРАЛМАШСТРОЕВЦЫ обяза
лись завершить государ
ственный план строи

тельно-монтажных работ собст
венными силами и по генподряду 
к 25 декабря. За полугодие 
реализовано задание по генпод
ряду с перевыполнением на 1,2 
процента. Собственными силами 
план выполнен лишь на 88 про
центов.

Повысить производительность 
труда намечено за год на 0,5 
процента. За шесть месяцев про
изводительность составила 100,5 
процента.

Ввода объектов фактически 
еще не было. Была сдача только 
по частям, а не целых комплек
сов. Намечалось сдать еще в 
первом квартале пристрой 53 
цеха, но из-за неудовлетвори
тельных поставок оборудования 
сделать это не пришлось.

Как сейчас идут дела на пус
ковых объектах? Не на всех хо
рошо. Так, если по цеху сварных 
металлоконструкций выполнение

Семнадцать лет работает 
в управлении № 6 треста 
Свердловскпромстрой Ольга
Михайловна Молчанова. Сей
час она трудится старшим 
товароведом. Товаровед — 
должность не из легких, но 
Ольга Михайловна успешно 
справляется со своими обя
занностями. Ее оперативно
сти может позавидовать лю
бой снабженец.

Фото Н. Максимова, 
плотника.

Такая организационная структура позволя
ет лучше контролировать.' А как это выгля
дит практически, например, при проверке 
качества работ?

Под контроль берется все, начиная от по
ступающих проектов, кончая отделочными 
работами уже вводимых в эксплуатацию зда
ний. Проводятся постоянные проверки, совме
стные рейды с «Комсомольским прожекто
ром». Члены группы регулярно занимаются 
также пусковыми объектами, особенно шко
лами, детскими ■ садами, кооперативными 
домами. Так, длительное время задержива
лось строительство детсадов фабрики «Одеж
да», фирмы «Уралобувь» и других из-за от
сутствия техдокументации и финансирования. 
Помощь народных ’ контролеров оказалась 
кстати. Затем за ходом строительства этих 
объектов следили народные контролеры уп
равлений, (возглавляемые тт. Завадским, Куд
рявцевым и другими. Результаты оказались 
хорошими.

Однако .в нашей работе еще немало недо
статков. Нужно более широко организовать 
обмен опытом, установить связь с субподряд
чиками, больше проявлять инициативы. По
этому предстоит еще более оживить деятель
ность групп, что вполне в наших силах.

П. ОПАРИН, 
председатель группы содействия партийно

государственному контролю
Свердловскгражданстроя.

Проверяем выполнение обязательств

Трест Уралмашстрой
к полугодию составило 158 про
центов, то по цеху вермикулита 
завода минваты — только 94 
процента.

Хуже стало с выполнением 
плана по новой технике. По 
внедрению полносборного стро
ительства имеется некоторое пе-

ЛоучшИься еапь чему
Начальник отдела труда и зарплаты домостроительного 

комбината И. Кузнецов и бригадир монтажников управ
ления № 27 В. Куроптев побывали в Ленинграде на се
минаре домостроителей. Там они познакомились с орга
низацией производства и труда.

— Доброго у ленинградцев немало,—рассказывает 
М. Кузнецов.—Там строители работают ритмично. И пла
ны их стабильны в течение всего года. «Плановых» рыв
ков не бывает. А отсюда и организация труда. Кадры по
стоянные, высококвалифицированные. Привлекла наше 
внимание и офактуровка панелей. Для этого ленинград
ские строители применяют керамику, мелкие плитки из 
стекла. Фасады зданий из таких панелей выглядят не
плохо. Короче, есть чему поучиться у ленинградцев.

Когда мешают неувязки
Изменения замечаешь издале

ка. Башенного крана на строи
тельстве экспериментальной шко
лы по улице Индустрии уже нет. 
Говорят, что ему тут нечего де
лать: все ^четыре корпуса постав
лены. В них хозяйничают отде
лочники. Работа у них спорится.

Но первое впечатление обман
чиво. Возле зального корпуса 
стоит кран, а на крыше орудуют 
монтажники во главе с бригади
ром Г. Григорьевым. Они все еще 
не закончили укладку кровли. 
Только в промедлении повинны 
не рабочие. Они могли и желали 
задание выполнить досрочно. К 
сожалению, им частенько меша
ли. Железобетонные изделия до
ставлялись с перебоями.

Это можно видеть и на свежих 
примерах. Монтажникам давным- 
давно следовало перейти на дру
гой объект. Они этого сделать не 
могут. До сих пор им не пере
дали 75 кубометров изделий из 
пенобетона, 16 карнизных пиит 
ПК-30.

Поставить их должен завод же
лезобетонных изделий имени 
Ленинского комсомола. Дело до
шло до того, что седьмое управ-

ревыполнение, но по другим ви
дам новой техники результаты 
снижены.

Наметились сдвиги с разработ
ками планов НОТ. В 25 управле
нии разработаны такие планы 
для бригады каменщиков 
А. Мельникова, в двадцать тре-

Внимание: школы!

ление вынуждено само добывать 
автомашины и вывозить с завода 
нужные плиты.

Ставит подножку строителям и 
трест Стройдеталь № 70 (управ
ляющий тов. Давыдов). На отдел
ку всех помещений школы тре
буется 2600 погонных метров 
профилированных погонажных 
изделий. Вначале деревообделоч
ники отказывались от заказа. Го
ворили, что такие галтели изгото
вить не могут. Тогда им напом
нили, что они уже делали подоб
ные на школу по улице Энгель
са. После этого заказ у строите
лей приняли. Но изделия обеща
ют выдать не раньше двадцатого 
июля.

Кроме того, трест Стройдеталь 
№ 70 обязан додать около соро
ка кубометров 40- и 50-милли
метровых досок и около трех ты
сяч погонных метров опорных 
штап иков.

Ремонтно-механический завод 
этого же треста должен передать 
на стройплощадку лестничные ог
раждения, перила к еще детали 
шести наименований.

Вызывает тревогу отсутствие 
стекол. Давно было известно, что 
они потребуются. Но отделы 
снабжения управления Сверд- 
ловскгорстрой и домостроитель
ного комбината своевременно не 
побеспокоились о доставке 
стекла.

Не слишком серьезно относит
ся к завершению строительства и 
сам заказчик ,— оке горисполко
ма (начальник тов. Пирамидин). 
Он до сих пор не выдал около 20 
вентиляторов. Дальнейшее про
медление может привести к то-

ОСТАНОВИТЬ
ПОТОК СОВЕЩАНИЙ
Рабочий день руководителей 

треста или управлений начинает
ся раньше всех и заканчивается 
позже всех. Как говорят, он у них 
ненормирован. Видимо, это в ка
кой-то мере дает повод для уст
ройства бесконечных совещаний, 
заседаний и оперативок. Как 
только начинается неделя, так 
все руководители строительных 
управлений находятся на различ
ных совещаниях и теряют на них 
уйму времени. Основным же сво
им делом им подчас заниматься 
некогда. На строительных объек
тах они бывают по несколько ми
нут. Естественно, что от такого 
посещения проку немного.

Чтобы не быть голословным,

тьем — для бригады В. Марья
нова.

Что же касается рационализа
торской работы, то при задании 
189 тысяч руб. экономии в год 
достигнута экономия в сумме 
114,4 тысячи рублей. Внедрено 
за полугодие 104 предложения. 
Одними из лучших рационализа
торов являются И. Сторожев, 
прораб 23 управления, А. Мель
ников, электросварщик 24 уп
равления. В то же время стоит 
пожелать большей массовости, 
чтоб, как намечалось, каждый 
пятый в тресте был рационали
затором.

Как видно, выполнение обяза
тельств все же оставляет желать 
лучшего.

Трест 1считается передовым 
коллективом. И не годится ему 
допускать такое отставание, 
которое наметилось в этом году. 
Тем более, что коллектив дал 
слово добиться еще более высо
ких показателей, чем предусмот
рено заданием. 

му, что монтажникам Промвенти- 
ляции придется устанавливать 
вентиляторы после окончания от
делочных работ. А это приведет 
к нежелательным последствиям.

Месяц назад на строительную 
площадку привезли бойлеры для 
теплового пункта. Их можно уста
навливать, но сантехмонтажники 
так к работе и не приступили.

Сопоставляя все помехи, кото
рые встречают на своем пути 
строители, создается впечатление, 
что экспейиментальная школа в 
Главсредуралстрое находится на 
положении пасынка, всех приме
ров приводить не станем. Возь
мем только один.

Чтобы сделать подготовку под 
поливинилхлоридные полы, необ
ходима поливинилацетатная 
эмульсия. Всего пять тонн. Об 
этом было известно, когда еще 
только-только начинали строи
тельство, но получение эмульсии 
так и не запланировали.

Не всегда оперативно действу
ют и работники седьмого управ
ления. Иной раз не соблюдают 
очередность работ. Например, 
подоконные доски устанавливали 
тогда, когда не была смонтирова
на отопительная система. Сантех
ники просили повременить (у них 
не было конверторов). Они пред
видели, что электросварщикам 
потом работать будет невозмож
но. Их не послушали. Когда пос
тупили конверторы и начался 
монтаж отопительной системы, 
часть подоконных досок плотни
ки из бригады А. Андреева вы
нуждены были снимать.

Времени до начала учебного 
года осталось немного, а дел на 
строительстве школы уйма. Тре
буется, чтобы субподрядчики без 
проволочек заканчивали все ра
боты и дали возможность отде
лочникам развернуться в полную
силу. М. ЛОВЦОВ.

приведу такой пример. Только ра
ботники нашего треста в июне 
участвовали в работе д9 сове
щаний. Порою на них вызывают
ся, вероятно, чтобы соблюсти тра
диции, даже те, кого не касается 
обсуждаемый вопрос.

Такая традиция нам обходится 
слишком дорого. Ведь только за 
первые два дня июля мы вновь 
вынуждены были отсидеть на пя
ти совещаниях.

Особенно много устраивается 
совещаний, чтобы утрясти раз
личные неувязки с субподрядны
ми организациями и заказчиками. 
Порой они дублируют друг дру
га, хотя и созываются с недель
ными перерывами. А все из-за то
го, что та или иная сторона не 
выполняет своевременно то, что 
положено. Тогда назначается но
вый срок. Случается же подобное 
потому, что занижена мера тре
бовательности.

Иногда на совещаниях и засе
даниях обсуждаются незначитель
ные вопросы. Порою для их раз
решения достаточно встречи двух 
товарищей, а не всего руководя
щего состава.

Нам кажется, что настало вре
мя положить конец заседатель
ской суетне и собирать совеща
ния, заседания и собрания только 
по основным вопросам.

Те, кто не выполняет установ
ленные сроки и задания, должны 
нести строгую ответственность не 
на словах, а на деле. Покаянные 
речи не принимать во внимание. 
Те же руководители, которые си
стематически срывают графики, 
должны отстраняться от работы 
или нести такое наказание, кото
рое бы исключило повторение пре
дыдущих промахов.

В заключение невольно вспоми
наются строки В. В. Маяковского, 
который сказал, что хочется 
провести еще одно заседание по 
искоренению заседаний. Не меша
ло бы. Давно пора.

П. БЕТЕХТИН, 
заместитель председателя 

объединенного постройкома 
треста Свердловскпромстрой.
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НА УДАРНОЙ

В 23 управлении Уралмаш- 
строя в честь Дня строителя 
объявлена ударная вахта. Еже
декадно подводятся итоги.

Недавно на заседании 
стройки были рассмотрены 
результаты работы за очеред
ную декаду.

Первое место решили при
судить бригаде плотников 
Н. Малькова, второе — кол
лективу плотников, возглавля
емого М. Галкиным. Они от
лично справились со своим 
заданием, значительно пере
выполнили нормы выработки.

По условиям соревнования 
им выданы денежные пре
мии.

Ударная вахта продолжает
ся. Каждая бригада стремится 
выйти в число передовых.

СОЗДАТЬ СОВРЕМЕННУЮ
БАЗУ

Качество строительства, как из
вестно, во многом зависит от сто
лярных изделий. Коллектив дере
вообрабатывающего завода тоже 
участвует в 'походе за качество 
продукции. Проделана уже .опре
деленная работа. Так, много сде
лано по усовершенствованию кон
струкций щитовых дверей в рас
чете на их долговечность, проч
ность. С этой целью была состав
лена полностью вся техническая 
документация, согласована с арх- 
стройконтролем.

Разработаны методы производ-
ства этой продукции, 
более эффективный по

Например,

нию со старым способ
сравне- 

углового
креплен! 
каса на

ия крайних брусков кар- 
I шипах щитовых дверей.

АЗЕРБАИДЖАНСКАЯ ССР. В науке существует не
сколько направлений борьбы с коррозией. Разрабатываются ме
тоды покрытия металлических изделий специальными краска
ми, лаками, создаются так называемые заменители коррозии.

По другому пути пошли в Азербайджанском политехнике 
ском институте. Группа его сотрудников, руководимая докто
ром технических наук Н. Касум-заде, занялась поисками ра 
ционального состава стали, так как было замечено, что раз 
рушительная сила коррозии зависит от ее состава. Удалось 
создать стали с заданными антикоррозийными свойствами.

Сейчас Н. Касум-заде и аспирантка 3. Фарзалибекова ра
ботают над созданием безникельных нержавеющих сталей..

Фото Ю. Рахиля. Фотохроника ТАСС.

Соревнования состоялись, но
С мая по июнь проходили го

родские соревнования по волей
болу среди строителей на первен
ство обкома профсоюза. В сорев
нованиях приняло участие 15 
мужских и 8 женских команд.

Среди мужчин первое место 
завоевала команда треста Строй- 
деталь № 70, второе — команда 
управления № 2 треста Уралсан- 
техмонтаж, третье — завода же
лезобетонных изделий имени Ле
нинского комсомола.

Среди женских команд первен-
* * *

Заводская
спартакиада
Юноши и девушки завода же

лезобетонных изделий № 1 треста 
Стройдеталь Х° 70 не только за
мечательно трудятся, но и умело 
отдыхают. Многие из них увлека
ются спортом. Недавно они про
вели эстафету из семи этапов. В 
ней принимали участие спортсме
ны первого и второго цехов, арма
турного и цеха товарного бетона, 
и заводоуправления. Первое мес
то завоевала команда первого 
цеха, второе взяли арматурщики 
и третье — представители заводо
управления.

Несколько дней назад здесь 
началась летняя спартакиада по 
настольному теннису, волейболу, 
городкам, гребле, рыбной ловле и 
легкой атлетике. По настольному 
теннису проведена уже финаль
ная игра. Победителями оказа
лись арматурщики, на второе ме
сто вышли спортсмены заводоуп
равления и на третье — команда 
первого цеха.

Спартакиада продолжается.
Р. АХАМИНОВ, 

инструктор физкультуры.

ства добились спортсмены треста 
Стройдеталь № 70, на второе ме
сто вышла команда завода желе
зобетонных изделий имени Ле

нинского комсомола, на третье — 
команда управления механизации 
Хе 2.

Хочется отметить, что такие 
крупные тресты, как Свердловск
промстрой (инструктор физкуль
туры тов. Мальцев), Свердловск
химстрой (инструктор физкульту
ры тов. Васильев), Уралмашстрой 
(инструктор физкультуры тов.
Дресвянников) ( 
ревнований, так 
физкультуры не 
спортсменов.

В.

были сняты с со- 
: как инструкторы 
’ обеспечили явку

НЕКУРЯЩИХ,
главный судья соревнований.

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Недалеко от города 
Асбеста на реке Рефт начи
нается строительство одной 
из крупнейших на Урале 
тепловых электростанций. 
Сейчас здесь прокладывают
ся дороги, сооружаются жи
лые дома, создается произ
водственная база.

Реку Рефт перегородит 
большая плотина, образует
ся водохранилище.

На снимке: один из пер
вых изыскателей строитель
ства Рефтинской электро
станции геодезист-топограф 
комсомолец Н. И. Пащенко.

Фото А. Грахова. 
Фотохроника ТАСС.

ПРОИЗВОДСТВА
пли лит- 

к высоте ^чеапф
Внедрена рациональная схема ук
ладки реек для решетчатого за
полнения внутренних дверей. 
Стали делать щитовые полотна с 
обкладками. Установлено новое 
оборудование. Два гидравличе
ских пресса, автомат для рас
кроя плит с программным управ
лением. Модернизированы попе
речный агрегат поточной линии в

качества продукции. Но впереди 
еще много дел.

Прежде всего, необходимо на
ладить обеспечение материала
ми — древесноволокнистыми и
др ев ес« о стружечными
За такими 
будущее, 
шильные

изделиями1
плитами, 
большое

Они экономичны, су- 
потребности сокраща-

первом цехе, а в третьем 
концеровнителя.

Освоение производства

два

щито-
вых дверей из древесноволокни
стых и древесностружечных 
плит — одна из основных работ, 
проведенная на заводе по улуч
шению продукции в этом году.

До этого были внедрены гид
равлические ваймы для сборки 
оконных и дверных блоков, четы
ре поточные линии по обработке 
створок. Пятая линия тоже смон
тирована и находится в стадии 
освоения.

Внедрен автомат для заделки 
сучков во втором цехе.

Во втором квартале этого года 
сняты с производства дверные 
блоки устаревшей конструкции по 
стандартам 1953 года и внедрены 
в производство филенчатые и 
стеклянные двери, отвечающие 
требованиям действующих стан
дартов. Недавно завод перешел 
на изготовление дверных блоков 
с коробками из сухой древесины.

Над чем сейчас работает кол
лектив деревообрабатывающего 
завода?

Бригада в составе трех инже
нерно-технических работников 
выезжала «а предприятия Моск
вы и Минска- с целью изучения 
опыта работы. В результате нача
лось освоение оконных блоков 
с наплавом. Это -новшество помо
гает устранению -зазоров в мес
тах переплета с коробкой. Сде
ланы чертежи. Изготовлены об
разцы таких блоков, получивших 
одобрение специалистов. Сейчас 
два образца переданы заводу 
имени Ленинского комсомола для 
решения вопросов, связанных с 
монтажом блоков в панелях.

Для производства оконных бло
ков с наплавом потребовалось 
новое нестандартное оборудова
ние, в частности петлевырезыва
ющий станок, а также инструмент 
для обработки наплава. Они 
спроектированы силами ДОЗа.

В августе намечено выдавать 
для домостроительного комбина
та сухой приторцованный налич
ник в пакетах.

Соединение дверных коробок 
начало осуществляться на двой
ных шипах и на клею. Это стало 
возможным при переходе на 
сухую древесину. Раньше делался 
одинарный шип. Для этого тоже 
изготовляются инструменты.

-Коробки внутренних дверей 
без порога будут -выпускаться с 
монтажной доской для жесткости.

На заводе проделана опреде
ленная работа- по повышению

ются. Но выпуск прогрессивных 
конструкций нельзя органи
зовать из-за отсутствия мате
риала. Стоит только сказать, что
на месяц требуется 
квадратных метров 
локн истых плит, 150

20 тысяч 
древесн ово- 
кубометров

стружечных. Фактически за пер
вое полугодие получено соответ
ственно — 30 тысяч квадратных 
метров и 300 кубометров плит.

Поэтому остро стоит вопрос об 
обеспечении материалами. Необ
ходимо организовать прямые до
говоры к предприятиями — по
ставщиками сырья. Сейчас дере
вообрабатывающий завод полу
чает сырье от многих поставщи
ков, что создает неуверенное по
ложение с поставками.

Качество во многом зависит от 
сушки древесины. Но сушила 
строятся крайне медленно.

Заводу необходимы малярные 
отделения и склады готовой про
дукции. Это позволит повысить 
качество и заводскую готовность 
столярно-строительных изделий. 
Для этих целей двум цехам тре
буется 160 тысяч рублей. Но 
средств для строительства не 
выделяется.

Помимо технических мероприя
тий, проводится организационная 
работа. Но коллективу необходи
ма серьезная помощь со сторо
ны Главсредуралстроя, совнархо
за, чтобы решить ряд серьёзных 
вопросов.

Все возрастающий объем про
мышленного, жилищного и куль
турно-бытового строительства на
стоятельно требует создания в 
городе Свердловске современно
го производственного предприя
тия по выпуску строительных из
делий из древесины.

С. МИНКИН, главный ин
женер деревообрабатываю
щего завода; Н. ЖУКОВА, 
сотрудник газеты «Сверд
ловский строитель».

всухомятку
Мы работаем на углу улиц

Первомайской и
Совместно 
третьего

со
управления

Восточной, 
строителями

Свердловскпромстрой
треста 
возво-

дим 40-квартирный дом. И хо
тя он находится на глазах ру
ководителей Свердловскгор- 
строя, труд и быт наш органи
зован плохо. Столовой и бу
фета поблизости нет и весь 
перерыв нам приходится тра
тить на ходьбу в столовую. 
А там, как правило, бывают 
немалые очереди. Иногда пе
рерыва не хватает, чтобы по
обедать, приходится оставать
ся без обеда или питаться 
всухомятку. А ведь этот недо
статок очень легко устранить, 
организовав на строительстве 
дома выездной буфет.

И. ПОВСТЯНКО, 
машинист башенного 

крана УМ-2.

От двух

до пяти строк
# В партийном комитете тре

ста Свердловскхимстрой состоя
лось совещание по вопросу ком
плектования кружков в сети 
политпросвещения.

♦ На очередном заседании 
объединенного постройкома трес
та Свердловскгражданстрой за
слушаны отчеты о работе обще-
ственных бюро 
анализа.

# Футболисты 
ловскгражданстрой 
редную встречу

экономического

треста Сверд- 
провели оче- 

на первенство
обкома профсоюза со спортсмена
ми Свердловскхимстроя и побе
дили.

'Рядам с нами
Штаб Всесоюзной ударной ком

сомольской стройки — блока це
хов тяжелой химаппаратуры. — 
неустанно ищет нозые формы и 
методы воздействия на молодых 
строителей. Недавно здесь орга

низовали стенд «Они работают 
рядом с нами». Первым по
мещен портрет руководителя 
комсомольско-молодежной брига
ды Камиля Хайрулина. Он при
шел на стройку десять лет назад. 
Овладел несколькими профессия
ми. В минувшем году в бригаду 
приняли много молодых выпускни
ков профессионально-технических 
училищ. Теперь эти хлопцы насто
ящие строители. И овладеть сек
ретами профессии им помог 
бригадир К. Хайрулин.

НовоселЫ ЖдутКооперативное строительство. помогло многим тысячам семей разрешить жилищную проблему. Естественно, что такие дома должны сооружаться быстро и добротно. Но так, к сожалению, бывает не всегда.

За первые месяцы нынеш- • него года план жилищно-коо- ф перативного строительства ь России выполнен лишь на 15 • процентов. А в Вологодской, ф Ленинградской, Кемеровской, Смоленской областях, При- ® морском крае за это же время ф не было заселено ни одного _ здания. Немногим лучше об- * стоят дела и в Брянской обла- • сти, Удмуртской АССР. фЭти факты приводились на ф заседании коллегии Министерства коммунального хозяйства • РСФСР. фКоллегия обязала заведующих краевыми, областными ® отделами и управлениями • коммунального хозяйства уси- — лить контроль за кооператив- * ным жилищным строительст- ® вом. Обращено внимание Ми- Анистерства строительстваРСФСР на неудовлетворитель- ® ное выполнение плана. ®
(Корр. ТАСС). •
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В. АСТАШИН. В. МЕЛЬНИК

Встреча с юностью
(Продолжение. Начало в № 52, 

53, 54)
Когда вошли в палату, угловая 

койка была аккуратно заправлена.
— А где же больной Борисов?
— Известно где, — и сосед по кой

ке молча указал на окно.
А мимо госпиталя на запад непре

рывным потоком шли войска, боевая 
техника...

Узнав о возвращении Борисова, 
командир танкового Корпуса генерал- 
лейтенант Попов немедленно вызвал 
его к себе.

— За бегство из госпиталя вы за
служиваете наказания. Но сегодня я 
нарушаю устав. — И улыбнувшись 
добавил: — Жив, сынок! Поздравляю 
тебя. С Героем.

Старший сержант стоял как вко
панный. Он так растерялся, что за
был, что нужно делать в подобных 
случаях. И неудивительно.. У парня 
не было даже медали, а тут такое! 
Да и было ему только девятнад
цать...
/ Уже на Украине командующий Во
ронежским фронтом устроил банкет 
в честь героев, где присутствовал и 
Михаил Борисов. Он как сейчас пом
нит эту минуту, когда член Военно
го совета фронта генерал Телегин, 
вручая Золотую Звезду, сказал:

— Мы все гордимся вами...
Старший сержант вернулся ® строй. 

Он участвовал в освобождении Кие
ва, затем окончил курсы младших 
лейтенантов артиллерии и уже офи-
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цером форсировал Одер, штурмовал 
Берлин.

Демобилизовался в сорок шестом 
и вернулся в родную Сибирь. Рабо
тал помпрокурора Железнодорожно
го района Новосибирска. Без отры
ва от производства окончил юридиче
скую школу, .затем—юридический ин
ститут.

Однажды, в холодную заснеженную 
ночь, тяжелый недуг приковал его к 
постели. Прежние ранения, контузии 
дали о себе знать. Опять госпиталь. 
На этот раз надолго. Казалось, не 
было никакой надежды не только 
вернуться к трудовой деятельности, 
но даже выжить. Впрочем, об этом 
периоде Михаил Федорович хорошо 
сказал в одном из своих стихотво
рений.

А было...
Войной искалечен

и смят.
Я жил
На судьбу в обиде, 
И в жизни один лишь 
Сплошной листопад 
Да горькую немощь 

видел.
Да только в душе 
За обидой большой 
Таился огонь 

подспудный.
Я снова
Любимое дело нашел, 
Работая

с рифмой трудной. 
Забыл про микстуры, 
Про немощь свою, 
Почувствовал —

так и надо 
И вдруг через бруствер,
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Как будто в бою, 
Я снова шагнул

Лосле излечения 
вич переехал в г.

области, 
Мы без 
этот дом

меровской 
сей день, 
квартиру: 
таллургов 
Скромный

солдатом!
Михаил Федоро- 

Новокузнецк Не
где живет и по 

труда нашли его 
на проспекте Ме- 

знает каждый кузнечанин. 
кабинет. Вдоль стен шка

фы, сплошь забитые книгами. Миха
ил Федорович приглашает к столу. 
И наша беседа, которой мы ждали с 
волнением, сразу же приняла про
стой, непринужденный характер...

Сейчас Михаил Федорович стар
ший инженер управления по строи
тельству Западно-Сибирского метал
лургического завода. Про него гово
рят, что это человек пытливого ума, 
исключительного 
шой скромности, 
тиве управления 
Союза старший 

Трудолюбия, боль- 
13 рабочем коллек- 
Герой Советского

лейтенант запаса 
большимМ. Ф. Борисов пользуется

авторитетом и уважением. А стихи? 
Если раньше они были лишь сред
ством борьбы с недугом, то теперь 
превратились в страсть, поэтическое 
творчество стало второй натурой, 
жизненной потребностью.

Ныне Михаил Федорович уже из
вестный поэт. В позапрошлом году 
он был одним из победителей в кон
курсе «Комсомольской правды». Ча
сто печатается в областных и цент
ральных газетах. К двадцатилетию 
победы над фашистской Германией 
вышел в свет первый сборник его 
стихов, где есть особенно проникно
венный раздел «Павшие — живым». 
Это лейтмотив всего творчества поэ
та Михаила Борисова.
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Через двадцать лет
В прошлом году Михаил Федоро

вич посетил места боев, участником 
которых он был. А начал свое путе
шествие с Прохоровки, где когда-то 
судьба подготовила ему самое суро
вое жизненное испытание.

Поселка не узнать: новый краси
вый вокзал, прямые улицы с акку
ратными белыми домами. Прохоров
ка утопает в зелени.. Внешне ничто 
не напоминает о войне, шумной вата
гой бегут школьники, через асфаль
тированную площадь мчится грузо
вик, разгоняя стаю голубей. За стан
цией—все то же чуть всхолмленное 
поле и редкие березовые рощи.

Но зоркий глаз поэта подмечает и 
другие картины. Березовые островки 
стали жидкими. Говорят, так и не от
росли они после войны. Да что бере
зы! А человеческие сердца?..

Вот по улице идет пожилая жен
щина. На .плечах коромысло с тяже
лыми ведрами. Она останавливается 
и пристально смотрит вслед незнако
мому мужчине. Видно, все еще ждет 
кого-то. Может, мужа. Или сына. Ма
ло ли их, не вернувшихся с войны! 
Не заживают раны в женском сердце.

В Прохоровке Михаил Федорович 
познакомился с Павлом Сергеевичем 
Кузнецовым. Хочется сказать не
сколько слов о необыкновенной судь
бе этого человека. В начале войны он 
был председателем сельского Совета. 
На своем скромном посту делал все 
от него зависящее, чтобы обеспе
чить нашу армию необходимым до
вольствием.

(Окончание следует).

• Щ® эзашааадцц
К- 25-м/пию восапановления СабеЛской влаапи в Лшп£е, Лшп^ии и Эапошм

НАКАНУНЕ
ЮБИЛЕЯ

Советская Латвия накануне 
праздника. Он а каждом до
ме, в цехах заводов, фабрик, 
на строительных площадках, 
в 'Лабораториях ученых. И по
всюду хорошее настроение, 
всюду спорится труд.

А что за праздник без но
воселья? Подписан акт о при
емке первого в латвийской 
столице высотного девяти
этажного жилого дома. Он 
поднялся в новом районе — 
Югле. Дом заселят семьи лю
дей трудной и мужественной 
профессии — рыбаков.

«Хлебный городок» вступил 
в строй в предместье Риги — 
Чиекуркалнсе. Это крупней
ший в Прибалтике мельничный 
комбинат _  комплекс соору
жений, где все процессы пол
ностью механизированы.

Последние приготовления 
перед сдачей идут в новом 
здании главного почтамта Ри
ги. Красивое современное 
здание завершает реконструк
цию привокзальной площади. 
На берегу Даугавы поднялось 
здание морского вокзала. У 
его причалов будут шварто
ваться океанские пассажир
ские лайнеры.

Группа депутатов Верховного Совета Эстонской ССР. 
Слева направо: свинарка совхоза «Равила» Вете Короле
ва, ректор Таллинского политехнического института Агу 
Аарна, художественный руководитель Государственного 
академического хора Эстонской ССР Густав Эрнесакс, 
народный художник СССР Эвальд Окас, агроном колхоза 
«Харгла» Уно Тимягн, председатель колхоза «Кале- 
випоэг» Харальд Фаэлман, заведующая фермой колхоза 
«Маякас» Херта Лукс, председатель колхоза «Кассари» 
Арвид Кяярамеес и заведующая фермой колхоза «Валг- 
маа» Элла Нурмик.

ЮТОНН пряжи еже
дневно — такова 
мощность круп

нейшей в Литве хлопкопрядиль
ной фабрики, первая очередь ко
торой только что начала дейст
вовать. Адрес фабрики — город 
Каунас.

Досрочно лущенная фабрика— 
хороший подарок от каунасских 
строителей и монтажников к 
знаменательной юбилейной дате.

Комбикормовая промышлен
ность Литвы ггакже пополнилась 
двумя новыми автоматизирован-

Рига. Вид на Комсомольскую набережную.
Фотохроника ТАСС.

РАПОРТУЮТ СТРОИТЕЛИ
ними заводами. Один пущен в 
Вевисе, второй — в Швенчене- 
ляе.

Но литовские строителе вво
дят в строй в эти дни не толь
ко заводы и фабрики...

В столице Литвы Вильнюсе 
всегда полно гостей из братских 
республик, а также из зарубеж
ных стран. Они будут довольны 
новой гостиницей «Гинтарас», вы
строенной у привокзальной пло- 
щади.

Трудовые подарки
На предприятиях Эстонии ца

рит большой трудовой подъем. 
Из Кохтла-Ярве идут вести о 
новых успехах шахтеров. Коллек
тив шахты № 10, крупнейший в 
Эстонии, в начале года поставил 
перед собой задачу полностью 
перрй™ на комплексную механи
зацию выемки сланца. Слово не 
разошлось с делом: сейчас за
бойщики сдают на склад послед
ние лопаты и кирки.

Под Нарвой на крупнейшей в 
мире работающей на сланце 
электростанции — Прибалтийской 
ГРЭС растоплен очередной кот
лоагрегат № 23. С вводом в 
эксплуатацию этого котла обес
печивается паром одиннадцатый 
турбогенератор, пуск которого 
намечен к 25-летию Советской 
Эстонии.

ВИЛЬНЮС. 21 июля исполняется 25 лет Советской 
Литве. За эти годы выросла и изменилась столица респуб
лики. Построен ряд новых предприятий, культурных уч
реждений, учебных заведении, выстроены новые жилые 
районы.

На снимке: новый жилой массив Антакалис. построен
ный на месте прежних пустырей на берегу реки Нерис.

Фото В. Будана и Б. Бучялиса. 
Фотохроника ТАСС.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 18 ИЮЛЯ

12.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК- 
ВЫ. «Московский Кремль вчера и 
сегодня». 13.00 — Репортаж о Все
союзной спартакиаде школьников 
из Минска. 16.30 — Музыкальный 
киоск. 17.15 — Для воинов Совет
ской Армии и Флота. «В едином 
строю». 18.15 — «Огненная про
фессия». Праздничная передача, 
посвященная Дню металлурга. 
19.00 — Праздник танца. 19.30 — 
Киноискусство в борьбе за мир 
между народами. 20.30 — Празд
ник песни. 21.00 — «Домик в дю
нах». 22.15 — К неделе советско- 
кубинской дружбы. 22.30 — Теле
визионные новости. 23.00 — Теле- 
окно сатиры.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 19 ИЮЛЯ
18.00 — Для детей. Мультипли

кационный фильм «Три дровосе
ка». 18.10 — Художественный 
фильм «Веселые истории». 19.40— 
Премьера киноэкрана. 20.00 —

Редактор В. ДВОРЯНОВ.

Д1-33-45.

ул. Первомайская, 60, 
комн. 5.

Газета выходит в сре
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ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Телеви
зионные новости. 20.20 — Показы
вает Свердловск. «По литератур
ным местам Свердловска». Луна
чарский на Урале. 21.20 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Репортаж с 
Международного кинофестиваля. 
22.20 — А. Хазин. «Ребята, где 
вы?» Телевизионный спектакль. 
23.30 — Телевизионные новости.

ВТОРНИК, 20 ИЮЛЯ
18.00 — Телевизионные новости. 

18.20 — Для детей. (Мультиплика
ционный фильм «Стена-моряк». 
18.50 — Телевизионный совет но
ваторов. «Слово — литейщикам». 
19.30 — Гулак-Артем|Овский. «За

порожец за Дунаем». Спектакль 
Черниговского музыкально-дра
матического театра имени Т. Г. 
Шевченко. 21.30 — Художествен
ный фильм «Они шли на восток». 
1-я серия. 24.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. Закрытие Международ
ного кинофестиваля.
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